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Consejo Comunal de Organizaciones Civiles de 
la Comuna de San  Antonio 
 
 
 
 

CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL DE LA 
COMUNA DE SAN ANTONIO 

SESIÓN ORDINARIA Nº 11/2012 
 
 

Jueves  27. 12.2012; 18:30 Hrs. 
Salón de Concejo Municipal 

Barros Luco 1881, Barrancas 
 
 
  En San Antonio, a  27 de diciembre de dos mil doce, y siendo las 18:30 
horas, se realiza en el Salón de Concejo Municipal ubicado en Barros Luco 1881  
Barrancas, San Antonio, la Sesión del Consejo Comunal de Organizaciones de la 
Sociedad Civil de la Comuna de San Antonio, presidida por Sr. Presidente del 
Consejo de la Sociedad Civil y Alcalde Don Omar Vera Castro y su Vicepresidente 
Don Germán Osses González. Actúa como Ministro de Fe el Sr. Secretario 
Municipal, Mario Rubio R  
 
Asisten los siguientes Consejeros .  
 
Nuri Dini López 
Ariel Urrutia Villalobos 
Octavio González González 
Antonio Donoso Guzmán 
Camilo Namuncura Vásquez 
Julio Gómez Zúñiga 
Elizabeth Jara González 
Germán Osses González 
María Elizabeth Rubio Díaz 
María Hernández Agüero 
Marcelino Ilaja Callasaya 
Juan Pérez Escalante 
Boris Allende Bravo 
 
Se encuentra presente lel Coordinador de Salud Municipal Dr. José Luis 
Hernández 

 
 

II.   TABLA  
1) Plan de Salud 2013, expone Coordinador Municipal 

 
 
III.- VARIOS 
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DESARROLLO  DE  LA  SESIÓN  
 
 
SR. VICEPRESIDENTE CONSEJO SOCIEDADCIVIL DON GERMAN OSSES 
GONZÁLEZ: Habiendo número de señores Consejeros en la sala se da por abierta 
esta Sesión Ordinaria del Consejo de la Sociedad Civil. 
 
Se procede a entregar el acta de la Sesión del Consejo de Organizaciones de la 
Sociedad Civil del día 27.11.2012  
 
 
A continuación el Coordinador del Departamento de Salud Dr. José Luis Hernández  
realiza una presentación sobre el Plan Anual de Salud 2013  
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AÑO 2006 45.230 

AÑO 2007 50.232 

AÑO 2008 52.053 

AÑO 2009 74.878 

AÑO 2010 76.492 

AÑO 2011 76.621 

AÑO 2012 
AÑO 2013 

79.779 
80.200 
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 El 12,1% de los encuestados       señala que nunca 
encuentra hora 
 …..Y el 36,3 que a veces 
 Un 52,3 % no participa en actividades comunitarias 
relacionadas con la salud 
 El 58,% nunca ha sido invitado a dichas actividades 

 
 EL 58,5% desconoce el Plan AUGE 
 Un 5151,2% desconoce donde está la OIRS 

 
 
SR. VICEPRESIDENTE CONSEJO SOCIEDADCIVIL DON GERMAN OSSES 
GONZÁLEZ  
 
Don José Luis Hernández da término a su presentación;  

 
 
SRA. CONSEJERA ELIZABETH JARA: 
Consulta por problema de embarazos de adolescentes y por los programas que para 
estos efectos aplica el Departamento de Salud; también consulta por problemas 
respiratorios, refiriéndose para este caso a VOPAK y si existen estadísticas de estos 
problemas; hace referencia además a los Comités Locales de Salud y quién fiscaliza 
horas médicas de los Consultorios 
 
COORDINADOR DEPARTAMENTO DE SALUD DR. JOSÉ LUIS HERNÁNDEZ 
Responde respecto a las adolescentes que sí existen programas aplicados por 
equipos médicos, enfermeras y sicólogos y que no solo es un problema del 
Departamento de Salud sino que es un problema familiar y respecto a horas médicas 
afirma que sí existen procedimientos de fiscalización de índole administrativos. 
Sobre los problemas respiratorios informa que en sector Bellavista tiene el mayor 
indicador por problemas respiratorios 
 
SR. CONSEJERO ANTONIO DONOSO 

 EL 31,2 % SEÑALA QUE SOLO AVECES SE CUMPLE 
EL HORARIO DE CITACIÓN  
 Un 24,0 % indica que nunca se cumple el horario 
de citación 
 El 34,4 % cree que el trato del personal es regular 
( Administrativos, enfermeras)  
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Sobre el tema respiratorio opina que el tema está inflado por algunas personas que 
no quieren que San Antonio sea Puerto. 
 
SR. VICEPRESIDENTE CONSEJO SOCIEDADCIVIL DON GERMAN OSSES 
Contrariamente a opinión anterior opina que no son 10 los que opinan sobre el tema 
del ácido 
 
SR. CONSEJERO DON ARIEL URRUTIA 
Afirma que es cierto que faltan médicos y que hay una alta rotación de médicos 
situación que explica por los diferentes ingresos que se producen en sector público y 
privado; que en ningún caso hay falta de ética. 
 
 SR. CONSEJERO DON CAMILO NAMUNCURA: 
Consulta qué se está haciendo por la acreditación 
 
COORDINADOR DEPARTAMENTO DE SALUD DR. JOSÉ LUIS HERNÁNDEZ 
Acerca de la consulta informa que hay un plan de acreditación, que existen brechas y 
que se están generando normas para superarlas; sobre las deficiencias estructurales 
aclara que las soluciones deben emanar del Ministerio de Salud. 
 
SRA. CONSEJERA ELIZABETH JARA: 
Plantea posibilidad que los jóvenes que estudian en área de Salud, el Municipio se 
preocupe por arraigar a estos estudiantes. 
 
SR. CONSEJERO DON CAMILO NAMUNCURA: 
Consulta por funcionamiento de la Oficina de Reclamos y Sugerencias pues tiene el 
reclamo reiterado de un particular  por problemas de aneurisma cerebral. 
 
COORDINADOR DEPARTAMENTO DE SALUD DR. JOSÉ LUIS HERNÁNDEZ 
Al respecto Coordinador de Salud  aclara que el Departamento de Salud solo atiende 
la atención primario y que el caso puede deberse a que este caso fue derivado a 
Valparaíso y que por no estar en el AUGE no ha sido priorizado en su atención. 
 
SR. PRESIDENTE CONSEJO SOCIEDAD CIVIL Y ALCALDE DON OMAR VERA 
CASTRO 
Sugiere explorar otras alternativas que apunten a la solución de estos problemas 
como realizar lobby ante parlamentarios de la zona para que estos casos sean 
incluidos en el AUGE, solicitar mediación ante Ministerio, posibilidad de recursos 
jurídicos, etc. 
 

 
III.- VARIOS 

 
 
SR. PRESIDENTE CONSEJO SOCIEDAD CIVIL Y ALCALDE DON OMAR VERA 
Da cuenta de las siguientes materias desarrolladas recientemente por el Municipio: 
El Municipio ocupó 1º lugar a nivel nacional en certificación ambiental. 
Informa que vence plazo para vertedero Alto Bellavista este 31.12.2012 y que se está 
solicitando a Intendente prórroga hasta Mayo a fin de solucionar el problema. 
En materia de Tránsito se está realizando el repintado de pasos peatonales, resaltos 
y lomos de toros 
La obra de remodelación de Gregorio Mira está atrasada a causa de esval que 
realiza trabajo en el sector. 
Se iniciaron obras de Remodelación Talud 21 de Mayo 
Se comenzó la obra de Inmaculada Concepción en un plazo de 180 días. 
De igual forma la remodelación de la Plaza de Llolleo. 
Además se están iniciando obras de repavimentación de Antonio Núñez de Fonseca 
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Se realiza entrega de terreno por proyecto de construcción de viviendas sociales en 
Alto Bellavista. 
Se están comenzando Estudios de Ingeniería de calles El Molo, Antofagasta. 
Igualmente se están iniciando diseños Boulevard Negra Ester 
El próximo 31 de diciembre se realizará el tradicional Espectáculo Pirotécnico 
Reparación de Oficina de Informaciones Turísticas  
  
SR. CONSEJERO DON OCTAVIO GONZÁLEZ: 
Informa que la locomoción colectiva que baja por Blanco Encalada vía Huallipén crea 
taco importante frente al Carrera. 
 
SR. PRESIDENTE CONSEJO SOCIEDAD CIVIL Y ALCALDE DON OMAR VERA 
Sobre el particular informa que el Municipio está esperando que Gobierno libere 
recursos para la ampliación de calle Lauro Barros 
 
SR. CONSEJERO DON OCTAVIO GONZÁLEZ: 
Da a conocer ventajas de Vertederos como el de Santa Marta que tuvo la ocasión de 
visitar. 
 
SRA. DELIA CAMPOS, EX CONSEJERA 
Consulta por su situación tras haber renunciado con fecha junio de 2012 y por 
encontrase ahora como Vicepresidenta del Consejo regional de Salud si puede ser 
considerada su participación dentro del Consejo de la Sociedad Civil al cual 
perteneció. 
 
SR. PRESIDENTE CONSEJO SOCIEDAD CIVIL Y ALCALDE DON OMAR VERA 
Aclara a Sra. Delia que lamentablemente la participación de los integrantes del 
Consejo de Organizaciones de la Sociedad Civil se rige por las disposiciones de la 
Ley 20.500 y por tal motivo no es posible considerar su participación por los motivos 
planteados. 
 
SR. CONSEJERO DON CAMILO NAMUNCURA: 
Sobre el término “Vulnerable” en Barrios opina que todos debieran ser intervenidos; 
agrega que sería una excelente idea dotar de un Teleférico a Talud 21 de Mayo 
 
SR. PRESIDENTE CONSEJO SOCIEDAD CIVIL Y ALCALDE DON OMAR VERA 
Aclara que la vulnerabilidad es un mecanismo de calificación de situación 
socioeconómica del Ministerio de Planificación Social para asignar recursos. 
Sobre el Teleférico comparte idea que nos se ha planteado por los costos que 
involucra pero que ha futuro pueda considerarse factible la participación de un 
privado y el Municipio concesione. 
 
SRA. CONSEJERA ELIZABETH JARA: 
Destaca Turismo en San Antonio y recalca que San Antonio tiene los mejores 
Miradores. Informa sobre el próximo Congreso Nacional de Turismo que se realizará 
a partir del 7 de Enero. 
 
SRA. CONSEJERA MARÍA RUBIO: 
Consulta cómo hacer para revisar el Plan Regulador Comunal en sector de Tejas 
Verdes debidos a numerosos problemas que están teniendo pequeños empresarios 
del sector. 
 
SR. PRESIDENTE CONSEJO SOCIEDAD CIVIL Y ALCALDE DON OMAR VERA 
Informa que a partir del 2013 se inicia Estudio de PRC para corregir errores que se 
visualicen en este Plan. 
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SR. VICEPRESIDENTE CONSEJO SOCIEDADCIVIL DON GERMAN OSSES 
Cita a integrantes del CCOSC a una reunión de trabajo para el Martes 8 a las 18:00 
horas en el Salón de Concejo Municipal para tratar actividad año 2013. 
 
SR. CONSEJERO DON JULIO GÓMEZ: 
Solicita a Sr. Alcalde encuesta caso Clara Cid 
 
 
 
Se levanta la reunión a las 20:35s 

 
 

 
 
 

Firman para constancia  
 
 
     
                                    
 
 
 
                                     OMAR VERA CASTRO 
                                        ALCALDE Y PRESIDENTE DEL  
                             CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES 
                              DE LA SOCIEDAD  CIVIL DE SAN ANTONIO 
   
 
 
 
 
     MARIO RUBIO RUBIO 
 SECRETARIO MUNICIPAL  
        MINISTRO DE FE  
 
 
OVC/MRR/ 
                                                                           


